

—合い言葉は「あいさつ・がんばり・思いやり」—



〈学校教育目標〉 1 進んで学ぶ子 2 やりぬく子 3 思いやりのある子

—ご家庭で 思い出いっぱいの夏休みを！—

7月1日(水)の授業参観では、お忙しい中、多くの保護者の皆様に参観していただきありがとうございました。新型コロナウイルス感染症予防対策のため、いろいろと制約のある中での参観となりましたが、ご協力いただきありがとうございました。子どもたちが、「新しい生活様式」のもと、「自分から学ぶ」学習に取り組む様子をご覧いただけたことと思います。



6月1日に学校が再開されてから43日間、子どもたちは、欠席する児童も少なく、マスク着用、手洗い・うがい等の「新しい生活様式」について自分なりに一生懸命取り組み、体調に気を付けながら過ごすことができました。給食の配膳の仕方や黙って食べる等、今までは違ったやり方にも慣れました。

日々の各クラス、どの授業でも、子どもたちは真剣に取り組む、自分の考えを進んで発表したり、隣の児童同士や少し距離をおいてのグループでの話し合いをしたりするなど、主体的・対話的に学び合う様子が見られました。第1学期の子どもたちの成長を大変嬉しく思っています。子どもたちは、学校生活の中で「あいさつ・がんばり・思いやり」の合い言葉のもと、様々な場面で精一杯がんばり、無事に第1学期を終えることができましたこと、保護者や地域の方のご支援・ご協力の賜と深く感謝申し上げます。

学校再開直後の不安なときも、交通指導員さん、保護者の皆様、矢場川見守り隊の皆様に見守られながら安心して登下校することができましたこと、本当に感謝申し上げます。



さて、明日からの夏休み、16日間と短い夏休みとなります。今までとは違った凝縮された夏休みとなりますが、ご家庭で楽しい思い出をつくっていただければと思います。8月17日(月)から始まる第2学期は、91

日間となります。第2学期には、運動会や遠足、修学旅行、宿泊学習等が予定されております。特に、運動会は10月28日(水)(予備日29日)の平日、午前中のみ開催となります。給食もあり、家族の皆さんでお弁当を食べるといふ、今までの運動会とは違った形にもなりますが、走り、跳び、投げるという運動本来の形を重視し、思い出に残る楽しい運動会にしたいと思っています。どの行事を実施するにあたって、新型コロナウイルス感染症予防対策を万全にし、取り組みます。なお、例年10月末に実施していた、「矢場川ふれあいフェスティバル」は中止とさせていただきます。

それでは、8月17日(月)の第2学期始業式に会えるのを楽しみにしています。楽しい夏休みをお過ごしください。

—全校朝会より—

毎月一回程度の全校朝会は、校長講話という形で、校長から、165名の子どもたち全員へメッセージを送る大切な機会であると思っています。現在は、新型コロナウイルス感染症予防対策のため、体育館に全員が集まったの集会ではなく、子どもたちが教室で放送による校長講話を聴く形となっています。子どもたちを前に話をするができないのは残念ですが、先日、7月8日(水)の朝会での校長講話概要を紹介いたします。



「6月1日から学校が再開されて1か月がたちますが、元気に過ごすことができていることと思います。学校休業がとても長かったので、皆さん自身も先生たちも、最初はどうか心配で不安が大きかったと思います。一日中マスクをして学校で過ごすことができるのかな？給食は大丈夫かな？休み時間の遊び方はどうかな？などと。家の人も地域の人もみんな心配していたと思います。でも、皆さん自身がとてもよく頑張り、毎日元気に過ごすことができていること、本当にすばらしいことだと思います。ありがとうございます。ありがとうございます。」

さて、皆さんがこうやって元気に学校生活を送ることができているのは、皆さんの頑張りが一番ですが、新型コロナウイルスに感染しないように、大人の人たちがいろいろ考えてくれているからです。それはどういうことかという、まずは先生たちです。人と人との距離を少しでも離すため、ロッカーを廊下やオープンスペースに出して、教室の机どうしをできるだけ離したり、消毒薬をいつも用意したり、放課後毎日、机やドア、水道、手すり、トイレなどみんなが毎日使ったり手を触れたりする場所を消毒したりしています。

家の人も、買い物するときなども人と人が一定の距離を離れる「ソーシャルディスタンス」を守っていることでしょう。登下校のときも、交通指導員さん、お父さん・お母さん、オレンジベストを着た矢場川見守り隊の人たちが、皆さんのことを今まで以上に注意深く見守ってくれています。安心して登校してください。皆さんが、元気に、楽しく学校生活を送ることができていることが、周りの大人の人たちへの御礼だと思ってください。

次に、学校再開後1か月の皆さんの学校生活の様子について、わたしの感想を述べます。

1年生

4月10日の入学式を覚えていますか？初めてランドセルを背負い、不安な気持ちで入学式に参加したのではないのでしょうか。1年生全員が、先生に名前を呼ばれたとき、はっきりと大きな声で返事ができたことを覚えています。次の月曜日から、学校が休みになり、4、5月を家などで過ごすことができたこと立派だったと思います。6月から学校が始まり、一日学校にいられるかどうか不安でしたが、皆さんは、先生の話をよく聴きいつも一生懸命勉強しています。これからも楽しく学校生活を送ってください。

2年生

3月までは、矢場川小学校の1年生で一番下の学年でしたが、1年生が入学し、お兄さん、お姉さんになり、1年生の面倒をよく見てくれていること、ありがとう。学校探検も、1年生をやさしく案内している姿が印象的でした。授業中は、1年生のときよりさらに、全員が一生懸命勉強しています。先生からいろいろなことを学んでください。

3年生

3年生になって、南校舎となり、社会科と理科の勉強が始まりました。3年生は低学年の1、2年生の面倒を見てあげ、高学年の5、6年生からいろいろなことを学ぶ大切な学年で、4年生とともに中学年と呼ばれます。いつも明るく朗らかで、楽しい人たちがばかりの3年生の皆さん、先生からいろいろなことを学んでください。

4年生

いつも落ち着いて、じっくり考えながら、「自分から学ぶ」姿勢で授業に取り組んでいる4年生はすごいなと思っています。ノート of 文字も丁寧できちんとまとめることができます。勉強も3年生と比べて、難しくなっているところもあるかもしれませんが、大丈夫です。3学期には、初めての宿泊学習も予定されています。いろいろな面でがんばってください。

5年生

皆さんは、5年生と6年生は、高学年とよばれ、矢場川小学校の中心的な役割を果たす人たちです。委員会活動も始まりましたね。学校が動いているのは、5、6年生の皆さんが、委員会活動を毎日一生懸命やってくれているお陰なのです。今までは、やってもらう立場でしたが、これからは、やってあげる立場、つまり、「貢献」する立場なのです。どうぞ、楽しみながら活動してください。

6年生

最高学年となり、様々な行事で中心的な役割を果たしながら、活躍してもらおうと思っていましたが、学校休業のため、行事の中止や延期で、残念に思っている人も多いのではないのでしょうか。でも、今学校が再開されて1か月がたち、休む人も少なくみんな元気に学校生活を送ることができているのは、6年生自身が、よく学んで、よく遊ぶ姿を下級生が見習い、また、下級生の面倒をよく見てくれるから、165名全員が元気に登校できているのです。今後も、学校の中心として、まずはやってみようの精神で取り組んでほしいと思っています。

最後に、165名の全校児童の皆さんに聴きます。何か困っていることはありませんか？つらいと思うことはありませんか？もし、少しでもあったとしたら、担任の先生でもどの先生でもよいから、すぐに相談してください。がまんしてはだめですよ。「新しい生活様式」と「自分から学

ぶ」という二つのことを、がんばって続けていってほしいと思います。次に、七夕にちなんで、「輝く星のように」という詩を紹介します。

輝く星のように

人はだれでも

うれしいとき 悲しいとき

つらいとき 苦しいとき

いろいろなきが あるものです

そんなとき 見上げてみましょう

夜空の星を

うれしいときの あなたには

「よかったね またうれしいこと

聞かせてね」と

悲しいときの あなたには

「どうしたの 話してごらん」と

つらく 苦しいときの あなたには

「がんばってね もう少しよ」と

やさしく語りかけるように キラキラ輝き

あなたに 光を送ってくれます

その光は あなたを必ず

勇気づけて くれるでしょう

どんなときでも

夢と希望を 忘れずに

星を見上げ 願いをかけ

たゆまず努力を 続けましょう

星は いつも見ています

あなたの努力を

星が輝くように

あなたも あなたの努力で

自分を 輝かせましょう

小学館『教室で子どものハートに灯をともし 心の詩』より
キーワードは「努力」です。昨日は七夕で、短冊にたくさんの願いを書いて飾った学年もありましたね。夢や希望に向かって「努力」することを続けていってください。

今後も、全校集会において、校長講話という形で子どもたちに様々なメッセージを伝えていきます。

— お盆期間中の学校閉庁日について —

8月13日(木)～16日(日)にかけてのお盆の期間中、学校閉庁日として学校業務を休止いたします。なお、緊急時の連絡先は、足利市教育委員会学校教育課 (TEL 20-2219) となっております。ご理解・ご協力の程よろしく申し上げます。



おめでとう！ — 7月の表彰者 —

「かがやき賞」 1年 栗原侑希 高橋舞帆 中村 環 茂木渉悟

2年 木村亜衣莉 齋藤和來 伏島空良 吉田盛久

3年 上野百合菜 木村にこ 小林紀亜 柘野心葉 西村宗介

4年 石原愛菜 久保妃茉莉 中村優月 三本純輝

5年 石井陽人 岩川恵大 大町心乃 君島結衣 佐藤胡桃 佐野瑞樹

6年 内山美来 河内結愛 蓼沼萌羽 岡田凜乃 中村 杏 松島百花

「歯と口の健康週間」

ポスター部門 校長賞 2年 木村瀬凧

5年 吉岡琴音

※第1学期終業式・児童代表の言葉 2年 今井奈未華 3年 木村にこ

